Ethik in der Bewegungsevolution®

Ethische Richtlinien in Ergänzung zur Lizenzvereinbarung für die Ausübung der Tätigkeit als Trainer:in für Bewegungsevolution® und / oder als Prozessbegleiter:in in Bewegungsevolution®

Die Methode Bewegungsevolution® ist über Jahre sorgfältig entwickelt und ausgebaut worden und befindet sich in fortwährender Weiterentwicklung. Die Anwendung der Bewegungsevolution® erfolgt gemäß der zertifizierten Ausbildungsinhalte, um einen einheitlich hohen Qualitätsstandard zu wahren.

Sowohl das Training als auch die Individuelle Prozessbegleitung finden im Bindungskontext statt. Um dieses Feld auf angemessene und nährende Weise zu bespielen und zu begleiten, halten wir in der Ausübung der Tätigkeit als Trainer:in für Bewegungsevolution® und / oder als Prozessbegleiter:in in Bewegungsevolution® folgende Verabredungen ein:

Wir achten jederzeit die Würde und Integrität der Teilnehmenden / begleiteten Personen in unseren Angeboten. Wir üben uns nach unseren Möglichkeiten in der inneren Haltung von Empathie und Mitgefühl in der Ausübung unserer Angebote. In der Validierung des jeweiligen Gegenübers und seiner/ihrer Erfahrungen bleiben wir in unserem Embodyment, auf emphatischer Augenhöhe und in möglichst authentischem Dialog in der Begegnung.

Ebenso achten und pflegen wir unsere eigene Integrität und Würde, unser Embodyment, sowie unsere Ressourcen und Kompetenzen, um unsere Tätigkeit als Trainer:in / Prozessbegleiter:in umfänglich möglichst angemessen ausführen zu können.

Wir nehmen unter der Bezeichnung Bewegungsevolution® keinerlei (medizinische) Diagnostik für Teilnehmende und Klient:innen vor, oder treffen keinerlei medizinische Aussagen, die Ärzt:innen, Psycholog:innen oder Psychotherapeut:innen oder vergleichbaren Berufsgruppen vorbehalten sind. Vielmehr ermutigen wir bei medizinischen Unklarheiten und Symptomen die Teilnehmenden, bzw. die Klient:innen, sich in medizinischen Fragen eine Diagnose durch Ärzt:innen, Psycholog:innen oder Psychotherapeut:innen einzuholen.

Wir stehen in unseren Angeboten und in den dazugehörenden Verabredungen in der Verantwortung für Zuverlässigkeit und damit auch klare Absprachen über Terminvereinbarungen. Wir klären dabei sowohl das Setting des allgemeinen Rahmens, als auch für den ausgesprochenen Auftrag über das Angebot. Dies gilt gleichfalls für ein Training und die Individuelle Prozessbegleitung. So treffen wir auch klare Absprachen über Honorare und Trainingsvereinbarungen, über die Zeitdauer des jeweiligen Trainings und der jeweiligen Session in Prozessbegleitung. Wir übernehmen eine grundsätzliche Aufklärungs- und Informationspflicht gegenüber den Teilnehmenden und Klient:innen.

Wir verpflichten uns, die uns von Teilnehmer:innen / Klient:innen bekannt gewordenen bzw. anvertrauten Informationen und zum persönlichen Lebensbereich gehörenden Geheimnisse und Daten geheim zu halten und Dritten gegenüber nicht unbefugt zu offenbaren. Auch im Rahmen von Supervision und fachlichem Austausch stellen wir für die Besprechung der Themen oder der Beispiele die angemessenen Informationen - nach Möglichkeit ohne Nennung des vollen Namens der besprochenen Person - verantwortungsbewusst dar.

Wir üben uns im Gewahrsein und stehen in voller Verantwortung, in der Aufgabe als Trainer:in / Prozessbegleiter:in, die eigenen Bedürfnisse in emotionaler, sexueller, wirtschaftlicher und sozialer Art nicht missbräuchlich zu realisieren, auch nicht, wenn der/die Klient:in dieses bewusst wünscht.

Um unsere Kompetenzen in Bewegungsevolution® zu pflegen und zu erneuern, nutzen wir eigenverantwortlich die Möglichkeiten der Teilnahme an berufsbezogenen Weiterbildungsangeboten und ebenso Supervisionsstunden und auch den kollegialen Austausch mit anderen Trainer:innen / Prozessbegleiter:innen in Bewegungsevolution®.

Wir begegnen unseren Berufskolleg:innen mit Respekt. Falls wir Feedback geben wollen, oder Kritik üben wollen, bleiben wir respektvoll und zugewandt und üben keinesfalls unsachliche Kritik an deren Berufsausübung und enthalten uns diskriminierender Äußerungen. Wir achten darauf, dass interkollegiale Konflikte fair und ohne Machtmissbrauch ausgetragen werden.

Ergänzung:

Diese Darstellung: Ethik in der Bewegungsevolution® ergänzt den verbindlichen Punkt der Lizenzvergabe. Die Ethik in der Bewegungsevolution® wird einmal jährlich überdacht und gegebenenfalls aktualisiert.

(Im gemeinsamen online-Meeting mit allen Lizenzierten, die dazu beitragen wollen)

Bewegungsevolution® Bremen, Juni 2023